
11 июля 52 ребенка работ-
ников компании в возрасте 
от 7 до 15 лет, нуждающие-
ся в санаторно-курортном 
лечении, отправились на 
Черноморское побережье.

На юг ребята путешество-
вали в современном комфор-
табельном «Детском поезде», 
оборудованном душевыми 
кабинами, биотуалетами, 
кондиционерами и телеви-
зорами.  Помимо двух сопро-
вождающих от компании, за 
здоровьем и порядком в по-
езде следили врачи и охра-
на, досуговую программу 
обеспечивали аниматоры. 
Было организовано четырех-
разовое питание в вагоне-
ресторане.

15 июля дети прибыли в 
Анапу и три недели будут за-
горать, купаться и любовать-
ся экзотической природой в 
санаторно-оздоровительном 
лагере «Глобус». Там для 
них организованы лечебно-
профилактические про-
цедуры, спортивные меро-
приятия, походы, экскурсии, 
разнообразные кружки по 
интересам. Лагерь име-
ет собственный песчаный 
пляж. Занятия и лечебные 
процедуры проводят квали-
фицированные педагоги и 
медперсонал лагеря. 

Летний отдых детей – 
приоритетное направле-
ние социальной программы 
ОАО «Угольная компания 
«Северный Кузбасс». Око-
ло 300 детей в течение трех 
месяцев отдохнут за счет 
средств компании в санато-
риях и оздоровительных ла-
герях Кузбасса и Новосибир-
ской области. Это санатории 
«Анжерский», «Серебро 
Салаира», оздоровитель-
ные лагеря «Завьяловский», 
«Орленок». На реализацию 
корпоративной программы 
по летнему отдыху планиру-
ется направить более 4 мил-
лионов рублей. Все путевки 
предоставляются родителям 
бесплатно. Дети, отправляю-
щиеся в лагеря и санатории, 
застрахованы от несчастного 
случая на 100 тысяч рублей.

Пресс-служба компании

> вести с шахт

Прошло 
Полгода, как шахта 
«Первомайская» 
возобновила добычу 
угля. каковы 
результаты? об 
этом и в целом 
о ПредПриятии 
рассказывает 
директор шахты 
дмитрий анатольевич 
туПикин.

безоПасный уголь

- С начала 2011 года из 
лавы 416 добыли полмилли-
она тонн угля. 500-тысячную 
тонну выдали на-гора в по-
недельник, 11 июля. Отсчет 
ведем с середины января, 
когда начали добычу с помо-
щью стругового комплекса. 
Раскручивая лаву, за первый 
месяц 2011 года выдали на-
гора 40 тысяч тонн. А сейчас 
нагрузка на комплекс – 85 
тысяч тонн в месяц. Это хо-
роший показатель. Мы не 
форсируем добычу, строго 
придерживаемся графика, 
обеспечивая максимальную 
безопасность выемки угля.

Тем более что есть сдер-
живающие факторы – усло-
вия транспортировки угля 
и сохранение конвейерного 
штрека 416. Штрек будет ис-
пользоваться для отработки 
новой лавы 418. Приведение 
его в надлежащее состояние 
– процесс трудоемкий.

Планируем в конце ноя-
бря доработать запасы лавы 
416 и добыть из нее 840 ты-
сяч тонн с начала года. При 
месячной нагрузке 85 тысяч 
тонн оставшихся запасов 
хватит на четыре месяца. В 
ноябре комплекс введем в 
монтажную камеру. За пол-
тора месяца проведем его 
демонтаж и ввод  в лаву 418. 
К новому году надеемся эту 
лаву раскрутить.

В 2012 году будем также 
работать одной лавой. В но-
вой, 418-й, запасов 570 тысяч 
тонн. После нее в отработку 
пойдет лава 430 с запасами 
605 тысяч тонн.

разрыва очистного 
фронта не будет

- С добычей все в поряд-
ке, и можно сосредоточить 
силы на подготовительных 
работах. В настоящее время 
проходку ведут два участка.. 
На подготовительном участ-
ке № 5 три проходческие 
бригады: Аркадия Коваля, 
Ивана Мещени, Ивана Ба-
ширина. Оснащен участок 
двумя комбайнами КСП-33 и 
комбайном КСП-32. Коллек-
тив занимается подготовкой 
лавы 430.

Недавно сформировали 
подготовительный участок 
№ 6 с двумя бригадами, одна 
из которых проходит основ-
ной штрек для подготовки 
лав 410 и 412, а вторая – мон-

ура, мы едем 
к морю!Полмиллиона тонн – на-гора!

тажную камеру  для перемон-
тажа стругового комплекса 
из лавы 416 в лаву 418.

Годовой план проходчи-
ков – 3 километра 950 ме-
тров. С начала года прой-
дено 1 километр 352 метра, 
то есть меньше половины 
годового задания. Почему? 
Во-первых, большинство 
подготовительных бригад 
сформировано недавно, идет 
их становление как коллек-
тивов. Во-вторых, три про-
ходческие бригады пятого 
участка работают там, где 
есть опасность выброса ме-
тана и горных ударов.

Это значит, что вся работа 
ведется с выполнением пол-
ного комплекса мероприя-
тий по приведению пласта 
в безопасное состояние. В 
комплекс входит бурение 
скважин, подключение их к 
дегазационной системе, про-
гноз горно-геологических 
условий, определение эф-
фективности мероприятий. 
На это уходит много време-
ни, поэтому темпы проходки 
невысоки – около 70 метров 
в месяц.

На 2012 год, тем не менее, 
планируем пройти 8 кило-
метров 485 метров горных 
выработок. Но для этого 
придется в сентябре сфор-
мировать еще две подгото-
вительные бригады. Общая 
численность занятых на 
шахте возрастет до 900 чело-
век. В 2012 году, чтобы не до-
пустить разрыва очистного 
фронта, вовремя подготовить 
лавы 430, 410, 412, планируем 
создать еще две бригады, и 
всего у нас будет восемь про-
ходческих бригад.

Среднегодовая добыча до 
2023 года будет составлять 
около 700 тысяч тонн по лаве 
и около 800 тысяч в целом по 
шахте с учетом угля из подго-
товительных выработок. Это 
умеренный план. Основное 

внимание будет сосредото-
чено на комплексном разви-
тии проходки.

В этом году мы приоб-
ретем комбайн КСП-35. Вос-
становим комбайн КСП-42. 
А в следующем году по инве-
стиционной программе за-
кажем еще два проходческих 
комбайна КСП-35. То есть 
модернизируем свой техни-
ческий парк и за счет этого 
увеличим темпы проходки 
горных выработок.

формируется коллектив

- Подбирая кадры, ведем 
тщательный отбор людей. 
С начала года приняли 400 
человек. Если на начало 2011 
года на шахте работало 470, 
то сейчас 870 человек. Среди 
зачисленных в штат жите-
ли города Кемерово, Кеме-
ровского района, Анжеро-
Судженска, но на 70 %  – это 
жители Березовского.

Для нас главное попол-
нять коллектив грамотными 
людьми, хорошими специа-
листами, готовыми соблю-
дать все требования произ-
водственной безопасности. 
Рвачей, которым надо зара-
ботать любой ценой, мы не 
приветствуем. Работник дол-
жен максимально обезопа-
сить свое рабочее место и не 
проходить мимо нарушений, 
где бы они не обнаружива-
лись. Таковы элементарные 
условия приема на работу.

Делаем упор на безопас-
ность. Проводим четверги и 
недели безопасности. Про-
ходим по шахтным маршру-
там с бригадирами и меха-
никами, проводим беседы с 
людьми, выявляем причины 
опасных ситуаций, выясня-
ем, всегда ли применяются 
средства индивидуальной 
защиты, потом анализируем 
полученные данные и при-
нимаем решения.

Большое значение при-
даем обучению рабочих в 
учебно-курсовом комбина-
те, инструктажам перед вы-
дачей производственных 
нарядов, а также на рабочих 
местах. Делаем «карты ри-
ска» с указанием наиболее 
опасных мест, вывешиваем 
плакаты. Постоянно напо-
минаем о том, что все уже 
давно знают. Чтобы не «за-
мыливалось» сознание, не 
терялась бдительность.

Особенно много работа-
ем с бригадирами, звеньевы-
ми, ведь они постоянно на-
ходятся на рабочих местах, 
рядом с работниками. Слу-
чайных людей среди коман-
диров первичных звеньев у 
нас нет. Например, молодой 
бригадир проходчиков Иван 
Баширин был звеньевым 
в отличной бригаде Ивана 
Мещени, многому у него на-
учился, проявил себя как хо-
роший организатор. Коллек-
тив за ним идет, показывает 
неплохие производственные 
результаты, причем без нару-
шений паспортов креплений 
и правил безопасности. Иван 
Баширин, можно сказать, до-
морощенный бригадир. За 
такими – будущее шахты.

Формирование коллекти-
ва идет постоянно, причем, 
не только непосредственно 
в забоях. Например, сейчас 
участвуем в спартакиаде ком-
пании. Организовали и свою, 
шахтовую, спартакиаду. Ведь 
численность коллектива 
увеличилась, много стало 
участков, основных и вспо-
могательных. Мы планиру-
ем создать свою футбольную 
команду. Среди прибывших 
шахтеров много молодых ре-
бят, увлекающихся спортом. 
Есть из кого выбирать.

Подготовил 
Юрий МИХАЙЛОВ

Фото
 Вячеслав РУБЦОВ

Первая смена очистников из бригады виктора антонова

> детский отдых

м. г. манина (Пту) 
рада, что ее девочки лиза 
и соня увидят море  



БЕЗОПАСНОСТь ДЛя ВСЕх

> новости компании

с начала года 
на ПредПриятиях 
комПании Произошло 
семь несчастных 
случаев. один из них 
– смертельный. 

Несчастье случилось 4 
июня с машинистом дизеле-
воза (электровоза) Владими-
ром Владимировичем Мо-
сковенко при выполнении им 
погрузочно-разгрузочных 
работ и доставке оборудова-
ния.

Немолодой, очень опыт-
ный (26 лет подземного 
стажа) шахтер,  выполнял 
хорошо ему знакомую, при-
вычную работу. Но одно не-
верное движение, одна не-
большая оплошность стоили 
ему жизни. 

В. В. Московенко вместе 
с горнорабочим В. В. Старо-
дубцевым доставляли части 
скребкового конвейера на 
конвейерный уклон № 41 
с помощью электровоза и 
площадки ВЛ-900. При раз-
грузке, они заметили, что 
приподнятое мобильным ги-
дравлическим устройством 
оборудование заклинило 
между стойками площадки 
на высоте 30 см. Московенко 
решил применить шахтер-
скую смекалку и с помощью 
рывка электровоза выдер-
нуть площадку из-под груза. 
Он встал в кабину электро-
воза. (При этом расстояние 
от висящего груза до каби-
ны было меньше метра.) Не 
убедившись в безопасности, 
машинист включил элек-
тровоз, чтобы дать задний 
ход. В спешке не обратил 
внимание, что ручка кон-
троллера находилась в по-
ложении движения вперед. 

КСП-35 производства 
ясиноватского машиностро-
ительного завода (Украина) 
по некоторым показате-
лям превосходит комбайны 
КСП-33 этого же производи-
теля, которые в основном и 
использовались на шахте в 
течение последних лет. Но-
вичок более приспособлен 
к работе со сверхтвердыми 
породами, какие встречают-
ся на «Берёзовской». У него 
улучшена ходовая часть, бо-
лее мощный двигатель ис-
полнительного органа, более 
производительный  скреб-
ковый конвейер. Комбайн 
управляется современным 
бортовым компьютером, 
который полностью диагно-
стирует параметры, выходя-
щие с датчиков комбайна. 
Что немаловажно, на новом 
комбайне установлен пере-
качной насос, позволяющий 
в чистоте перекачивать ги-
дравлическое масло из емко-
сти в ёмкость комбайна, что 
является залогом безаварий-
ной работы.

На территории поверх-
ностного комплекса шах-
ты выполнена контрольная 
сборка комбайна, произве-

дены необходимые пуско-
наладочные работы. 

Осваивать новую техни-
ку поручили бригаде Сергея 
Валериевича Юдина участка 
подготовительных работ № 4. 
В настоящее время закончен 
монтаж техники в проход-
ческом забое конвейерного 
штрека № 32 по пласту XXVII 
. Его помогают осуществлять 
специалисты Специализи-
рованной шахтной энерго-
механической компании, 
совместно со специалистами 
сервисного центра  ясино-
ватского машиностроитель-
ного завода.  К концу месяца 
комбайн должен быть введен 
в эксплуатацию.

- Бригада Сергея Юдина – 
самая молодая, и самая про-
изводительная в настоящее 
время на шахте, - рассказы-
вает заместитель главного 
инженера шахты «Берёзов-
ская» Валерий Валерьевич 
Горелов. - Средний возраст 
коллектива – 30-35 лет. У 
парней есть огромное стрем-
ление зарабатывать. Оно 
и понятно – у всех семьи, 
дети, кредиты. В июне они 
поставили своеобразный 
рекорд – прошли 110 метров 

> извлекаем урокил и ч н а я  и н и ц и а т и в а : 
в  ш а х т е  э т о  П а л к а  о  д в у х  к о н ц а х

Электровоз резко поехал, и 
Московенко зажало между 
подвешенной рамой приво-
да и батареей электровоза. 
Попросту говоря, машинист 
задавил сам себя. 

Но было бы несправедли-
во всю вину в случившемся 
перекладывать на одного 
лишь  В. В. Московенко. Ко-
миссия провела тщательный 
причинно-следственный 
анализ действий и решений 
работников, прямо или кос-
венно причастных к этому 
происшествию. Все это было 
сделано для того, чтобы 
найти ключевые причины и 
факторы, приведшие к не-
счастному случаю. Каждое 
событие того злополучного 
дня разобрано по косточ-
кам: что делали те или иные 
работники, и что необходи-
мо было сделать, если руко-
водствоваться правилами 
безопасности и производ-
ственными стандартами. В 
результате было выявлено 
немало ошибок работников 
разных служб и их руководи-
телей.

Таким образом, рассле-
дованием было установлено, 
что причины создавшейся 
нештатной ситуации при раз-
грузке оборудования были 
заложены задолго до случив-
шегося, еще на поверхности. 
Так, например, лесовозная 
площадка на которой пере-
возили оборудование, не со-
ответствовала перевозимому 
грузу по габаритам. А все по-
тому, что решение о выборе 
площадки рабочие участка 
№ 5 принимали самостоя-
тельно, так как они не были 
знакомы с перечнем обору-
дования, загружаемого на 
различные площадки. Да и 
не было, как выяснилось, на 

шахте такого перечня. Рама 
привода и редуктор должны 
перевозиться на разных пло-
щадках. Площадка для по-
грузки рамы привода долж-
на быть без опорных стоек. 
Как отмечают специалисты, 
работу по погрузке оборудо-
вания должны были выпол-
нять специально обученные 
этому люди, а не проходчи-
ки, причем, в присутствии 
лица надзора.

Кто бы мог подумать тог-
да, что такой, казалось бы, 
незначительный факт – не-
правильный выбор доста-
вочной площадки – станет 
причиной создавшейся не-
штатной ситуации, привед-
шей к несчастному случаю. А 
этого бы не произошло, если 
бы при выдаче наряда для 
рабочих участка № 5 прове-
ли обучение и инструктаж, 
прежде чем отправить их в 
мехцех на погрузку. Если бы 
на шахте были разработаны 
технологические инструк-
ции по погрузке и креплению 
оборудования к площадкам. 
Если бы представитель ИТР 
проконтролировал ведение 
погрузочных работ.

В том, что случилось за-
тем в шахте, значительная 
доля вины самого работни-
ка – В. В. Московенко: по-
спешил, не предусмотрел 
возможные риски, потерял 
бдительность, был невнима-
телен, нарушил инструкции 
по охране труда (находился 
в опасной зоне) и эксплуа-
тации электровоза (не убе-
дился в правильности поло-
жения ручки контроллера). 
Плюс к тому о возникшей 
нештатной ситуации (за-
клинило груз) машинист не 
поставил в известность свое-
го непосредственного руко-

водителя, горного мастера 
участка ВШТ А. М. Ждама-
рова, а проявил личную ини-
циативу, решил действовать 
самостоятельно, в надежде, 
что ему поможет его огром-
ный опыт. В его случае надо 
было прекратить все рабо-
ты, вызвать горного масте-
ра, вместе с ним произвести 
оценку рисков и выполнить 
работу в присутствии руко-
водителя.

Так что не всегда опыт, 
находчивость и инициатив-
ность бывают хорошими по-
мощниками в работе в опас-
ных условиях. Главное здесь 
все же – четкое следование 
инструкциям, правилам, со-
гласование всех своих дей-
ствий с руководителем. Вне-
дрение стандартов по оценке 
рисков и действиям в чрез-
вычайных ситуациях также 
призваны помочь избежать 
травм и аварий, и нельзя ими 
пренебрегать. 

Руководству участка ВШТ 
комиссия вменила в вину 
те факты, что наряд перед 
сменой выдавался без зна-
комства машиниста с меро-
приятиями по действиям в 
чрезвычайных (нештатных) 
ситуациях при погрузочно-
разгрузочных работах, без 
проведения инструктаж по 
безопасным методам работы, 
отсутствовал должный кон-
троль за работой машиниста 
со стороны горного мастера 
и начальника смены. 

Руководством компании 
и шахты был проведен тща-
тельный анализ корневых 
причин случившегося и раз-
работаны корректирующие 
и предупредительные меры, 
которые должны помочь 
предотвратить подобных 
ситуаций впредь. С обстоя-

тельствами несчастного слу-
чая ознакомлены работники 
всех предприятий компании 
и подрядчиков. На шахте 
«Первомайская» через не-
сколько дней после трагедии 
была на сутки полностью 
остановлена работа, чтобы 
провести обучение и ин-
структажи со всеми работни-
ками предприятия по повто-
рению правил и стандартов 
безопасности, инструкций 
по эксплуатации машин и 
механизмов, инструкций по 
охране труда. 

Аудиторская группа ком-
пании провела аудиты на 
вспомогательных участках 
шахты и дала оценку их ли-
нейным руководителям, а 
также проверила качество 
инструктажей по безопасно-
сти при выдаче нарядов на 
участках шахты с дальней-
шим тщательным анализом в 
присутствии руководителей 
всех предприятий компа-
нии.  В результате было при-
нято решение разработать 
на предприятиях шаблон те-
кущих инструктажей по без-
опасности, особое внимание 
обратив на их неформальное 
проведение. Требуется, что-
бы при каждом инструктаже 
были четко поставлены во-
просы:  «Что нужно сделать, 
чтобы безопасно выполнить 
данную операцию? Что мо-
жет случиться, если вы не  
выполните меры безопасно-
сти?»

И конечно же по окон-
чанию расследования были 
привлечены к ответственно-
сти лица, причастные к не-
счастному случаю. Эта тра-
гедия заставила задуматься 
многих руководителей: а 
все ли делается правиль-
но в плане безопасности на 
вверенных им участках? И 
каждый, наверное, увидел и 
понял, что нужно изменить, 
подкорректировать.

 Елена ТРОФИМОВА

монтажной камеры № 42. С 
начала года на шахте не одна 
бригада больше 100 метров 
не проходила. При этом без-
опасность в бригаде Юдина 
на первом месте. Люди зна-
ют свою работу, делают ее 
грамотно, качественно. Надо 
отметить и надзор участка 
№ 4: начальник участка Ро-
берт Федорович Гумиров, 
механик Анатолий Шами-
ьевич Сафин, молодой, но 
грамотный, толковый, тол-
ковые горные мастера, тоже 

молодые. В августе мы ждем 
от бригады не меньше 150 
метров. С новой техникой, я 
уверен. Это будет под силу.

Подготовка очистно-
го фронта в этом году для 
предприятий ОАО «Уголь-
ная компания «Северный 
Кузбасс» является одной из 
приоритетных задач. Если в 
2010 году в целом по компа-
нии пройдено 7 км горных 
выработок, то в этом году 
планируется пройти 10 км. 
Решающую роль в выполне-

техника новых возможностей
на шахту «березовская» ПостуПил новый 

Проходческий комбайн.

нии производственных за-
дач должно сыграть новое 
оборудование.

До конца 2011 года на шах-
ты компании поступит еще 
два таких же комбайна и 
другая проходческая техни-
ка на общую сумму 140 млн. 
рублей. Приобретение трех 
проходческих комбайнов 
этого типа планируется и в 
2012 году.

Елена ТРОФИМОВА

Пусконаладочные работы Проводят Представители         
участка № 4



СПОРТ

После жеребьёвки команд 
и небольшой разминки, го-
родошники отправились за-
воёвывать победу для своего 
предприятия. Для этого им 
пришлось приложить не-
мало сил. Несмотря на всю 
простоту игры, стать лучшим 
нелегко. Это только со сторо-
ны кажется, что так просто 
бросить биту, чтобы сбить 
городошную фигуру. Но на 
деле оказывается все не так 
просто. Во-первых, бита ве-
сит почти три килограмма. 
Поэтому нужна хорошая фи-
зическая подготовка. А во-
вторых, чтобы сбить фигу-
ры, еще и логика необходима 
и даже знание геометрии и 
физики. Удар, бросок и угол 

сПартакиада стартовала
24 июня в дк шахтеров г. берёзовского 

соревнованиями По городошному сПорту был 
дан старт ΙX летней сПартакиаде работников 
оао «угольная комПания «северный 
кузбасс». а на следующий день здесь же 
состоялся турнир По шахматам.

городки: возрождая народную игру

броска биты нужно рассчи-
тать точно и быстро.

- Городки – старинная 
русская игра, ей уже много-
много веков, - рассказывает 
главный судья соревнований 
Анатолий Владимирович Ко-
миссаров. - В городки люби-
ли играть и Петр Первый, и 
Суворов, и Шаляпин. После 
войны городки были одним 
из самых массовых видов 
спорта. Городошные пло-
щадки были практически на 
всех стадионах, во всех до-
мах отдыха и пионерских ла-
герях, в парках. А нынче про 
эту игру забыли. Мы узнали, 
что наш ДК шахтеров заку-
пил городошную площадку 
и инвентарь, и хотим помочь 

В фойе ДК Шахтеров, где 
проходили соревнования по 
шахматам, царила тишина. 
Никаких лишних разгово-
ров. Только шахматы. Пока 
одни шахматисты обдумы-
вали очередной ход, сво-
бодные игроки, ожидающие 
своей очереди, внимательно 
наблюдали за игрой коллег.

В соревнованиях по шах-
матам участвовали как опыт-
ные шахматисты, которые 
не первый раз выступают на 
спартакиаде, так и новички. 
Например, Виктор Михайло-
вич Кирсанов, выступающий 
за команду СШЭМК, хоть и 
играл когда-то в шахматы, в 
спартакиаде принимал уча-
стие впервые. 

- Это интересная, логиче-
ская игра. Она очень хорошо 
тренирует память, - считает он.

возрождению этого нацио-
нального вида спорта. Это 
же наша культура и история.

Игра в городки заключа-
ется в выбивании фигур, по-
строенных из пяти городков, 
с ограниченной площад-
ки, называемой «городом», 
битами с определенного 
расстояния. В первом туре 
игрокам было предложено 
выбить пять из возможных 
пятнадцати фигур: «звез-
да», «колодец», «артилле-
рия», «пулемётное гнездо» 
и «письмо». Во втором туре 
число фигур сократилось до 
первых трёх.

На поле спортивных сра-
жений встретились как бы-
валые городошники, так и 
новички. Так, например, 
Сергей Николаевич яньков, 
горный диспетчер шахты 
«Первомайской», играл в 
городки ещё в детстве. Этой 
игре его научил отец. В каче-
стве талисмана он даже при-
вез с собой биту, которой уже 
30 лет. А вот его напарник по 
команде И. Ю. Раимов впер-
вые играл в городки, и полу-
чалось у него здорово.

Александр Михайлович 
Овчинников, начальник ав-
токолонны Автобазы, тоже 
впервые играл в городки. 
Об игре и её истории много 
слышал, считает её интерес-
ной, и есть желание научить-
ся играть лучше.

Василий Николаевич 
Кречетов, заместитель на-
чальника участка СШЭМК, 
считает, что игра в городки 
развивает точность, мет-
кость. Андрей Валентинович 
Углев (СШЭМК), говорит о 
том, что, как и в любой игре, 

здесь есть спортивный азарт, 
и победа очень важна.

Николай Носилевский 
и Сергей Лобов из команды 
ПТУ впервые познакоми-
лись с игрой и отметили, что 
самой трудной фигурой из 
всех было «письмо». Слож-
ность этой фигуры отметили 
все участники соревнова-
ний. Это и не удивительно, 
ведь «письмо» последняя, 
пятнадцатая фигура. Снача-
ла письмо нужно «открыть», 
а потом выбить остальные 
городки.

Игроки старшего по-
коления говорят о том, что 
благодаря соревнованиям 
вспомнили своё детство. 
Так, Салават Сулейманович 
Мухаметшин, машинист ди-
зелевоза участка ВШТ шах-
ты «Берёзовская» сказал: «У 
нас в детстве не было, как у 
современных детей, компью-
теров, а городки – простая и 
доступная всем игра». Сала-
ват Сулейманович пришёл 

на состязания не один, а со 
своей семьёй, которая бур-
но болела за главу семейства 
и каждый удачный бросок 
встречала громкими апло-
дисментами. Другой игрок 
из команды шахты «Берёзов-
ская», горнорабочий участ-
ка РПР Николай Петрович 
Калинин сказал: «Игра мне 
нравится. Как раз для наше-
го возраста». Оно и правда, 
есть даже такая пословица: 
«Сбить городок – прибавить 
жизни годок».

По итогам соревнований 
победителем признана ко-
манда шахты «Первомай-
ская». В результате упор-
нейшей борьбы серебро 
завоевала команда шахты 
«Берёзовская», бронзовы-
ми призёрами стали игроки 
команды ОФ «Северная», 
четвёртую строчку занима-
ет Автобаза, пятую - игроки 
СШЭМК, шестое место у ко-
манды ПТУ.

Председатель профкома 
СШЭМК Владимир Анато-
льевич Васильев пришел по-
болеть за свою команду. Он 
уверен, что спортивные со-
стязания объединяют людей. 
Потому что, работая на раз-
ных участках, люди не видят 
друг друга, а здесь они могут 
встретиться, пообщаться.

Один из опытных игро-
ков, программист шахты 
«Первомайская» Виктор Ле-
онидович Решетников, гово-
рит, что шахматы помогают 
ли ему в работе: 

- Ведь и в программиро-
вании, и в шахматах нужно 
логическое мышление. Поэ-
тому одно другому помогает. 

Другой шахматист коман-
ды шахты «Первомайская», 
Равиль хазиевич Шагивале-
ев  также не раз принимал 

участие в состязаниях по 
шахматам. Увлечение этой 
игрой у него со школы. Р. х. 
Шагивалеев имеет первый 
разряд по шахматам. А дома 
он сражается в шахматы с 
внучкой.

Самого молодого участ-
ника турнира, Николая Но-
силевского, пришла под-
держать его девушка Ольга. 
Ольга переживала за него, и 
конечно хотела, чтобы Ни-
колай выиграл. Но соперник 
Носилевского Валерий Вик-
торович Третьяков, электро-
слесарь ОФ «Северная», был 
старше и опытнее, потому 
победа досталась ему. 

- Сначала игра шла почти 
на равных, но проанализи-
ровав положение шахмат-
ных фигур на доске, я решил 
признать поражение», - при-
знался Николай.

На шахматном турнире 
развернулась интересней-
шая борьба между многолет-
ними соперниками – коман-
дой шахты «Берёзовская» 
и командой шахты «Перво-
майская».

Анатолий Алексеевич По-
пов, судья соревнований от-
метил хорошую игру Олега 
Лукашова (СШЭМК), Олега 
Власенко (ПТУ), а также  ин-
тересную встречу лидеров – 
команд шахт «Берёзовская» 
и «Первомайская». Команды 
этих предприятий много-
летние соперники: лидером 
становится то одна, то дру-
гая. Судьбу турнира решила 
партия между В. Л. Решет-

никовым (шахта «Перво-
майская») и В. М. Чеховским 
(шахта «Берёзовская). 

По результатам всех 
встреч, победа была призна-
на за шахматистами шахты 
«Берёзовская». Владимир 
Викторович Муранов  и Вла-
димир Михайлович Чехов-
ский так оценили свою по-
беду: 

- Соперники у нас были 
достойные, но получилось 
так, что выиграли именно 
мы. 

Второе место у коман-
ды шахты «Первомайская», 
третью позицию занимает 
СШЭМК, на четвёртом месте 
– ПТУ, на пятом – ОФ «Се-
верная».

Главный судья соревнова-
ний А. В. Комиссаров, подво-
дя итоги шахматного турни-
ра, так прокомментировал 
ситуацию: 

- Турнир был интерес-

ным, порой даже острым. 
я рад, что свои позиции по 
сравнению с прошлым годом 
улучшила команда шахты 
«Берёзовская». В прошлом 
году была третья, в этом – 
первая. Первомайцы пока-
зывают стабильность – два 
года подряд занимают вто-
рое место. Есть прогресс у 
команды СШЭМК. хотелось 
бы поблагодарить команду 
ПТУ. Они стараются, стре-
мятся к лучшим результатам. 
Молодцы шахматисты из ОФ 
«Северная». А вот довольно-
таки неслабая команда Авто-
базы в этом году почему-то 
не приняла участие в сорев-
нованиях по шахматам, чем 
значительно ослабила свои 
позиции в общем зачете 
спартакиады.

Юлия РУБЦОВА
Фото 

Вячеслава РУБЦОВА

ш а х м а т ы :  б о р ь б а ,  а з а р т ,  р и с к !

бросок а. м. овчинникова 
(автобаза) точный и сильный

«артиллерия» – третья фигура в игре 
(директор оф «северная» е. и. зонов)

в Партии н. носилевского (слева) 
и в. третьякова Победу одержал старший и оПытный.

в. муранов и в. чеховских  с шахты 
«берёзовская» – команда-чемПион



ИНФОРМАцИя ДЛя ВСЕх

Учредитель  — трОФиМОВА е. В.
ГАзетА зАреГистрирОВАнА УпрАВлениеМ ФедерАльнОй слУжбы пО нАдзОрУ В сФере сВязи, инФОрМАциОнных технОлОГий
и МАссОВых кОММУникАций пО кеМерОВскОй ОблАсти. сВидетельстВО пи № тУ 42-00167 От 10.11.2009 Г.
ВыпУск пОдГОтОВлен пресс-слУжбОй ОАО “УГОльнАя кОМпАния “сеВерный кУзбАсс”
редАктОр — еленА трОФиМОВА, ВерсткА, дизАйн — тАтьянА Шепель-кУрОпАтОВА
Адрес редАкции — 652427, кеМерОВскАя ОблАсть, Г. берёзОВский, Ул. МАтрОсОВА, 2, ОФ. 114.
тел. (384-45) 41-8-50. е-mail: tev@kuzcoal.ru                         www.kuzcoal.ru

РаспРостРаняется бесплатно

Газета отпечатана в  типоГРафии
оао «ипп кузбасс»
Г. кемеРово, пР. октябРьский, 28
печать офсетная
объем 1 п. л.
тиРаж 1500 экз.           заказ № 22

уПравление По социальным воПросам и 
связям с общественностью нашей комПании 
совместно с корПоративной газетой «шахтер» 
объявляет конкурс любительской фотографии 
«хобби дарит мне здоровье». конкурс 
Посвящен Предстоящей неделе здоровья-2011, 
которая Пройдет в Период с 24 По 29 октября. 

 
К участию в конкурсе приглашаются работни-

ки предприятий ОАО «Угольная компания «Се-
верный Кузбасс», члены их семей, дети и внуки. 
На конкурс принимаются фотоработы, отражаю-
щие увлечение, хобби, как форму активного вре-
мяпрепровождения, досуга, интересные события, 
происходящие с человеком во время путешествия, 
отдыха. 

На конкурс принимаются работы по следую-
щим номинациям:

«Ни пуха, ни пера» (увлечение охотой)
«Ловись рыбка» (увлечение рыбалкой)
«С ветерком» (увлечение велосипедом, мото-

циклом, автомобилем)
«Дальше, выше, сильнее» (занятия спортом)
«Разноцветье» (увлечение разведением цветов)
«Огородные страсти» (увлечение садовод-

ством и огородничеством)
«Хвостатые-лохматые» (домашние питомцы)
«А я еду за туманом» (походы и путешествия) 
Фотографии могут быть как на бумажном но-

сителе, так и в электронном виде. Минимальный 
размер напечатанной фотографии – не менее 15 
см по одной из сторон. Изображение на фотогра-
фии должно быть ясным, четким, качественным. 
Основные критерии для определения победи-
телей это соответствие содержанию конкурса, 
оригинальность сюжета, авторского замысла, 
необычность, юмористичность снимка, художе-
ственные и технические качества фотографии.

Творческие работы можно приносить, присы-
лать с 1 августа по 1 октября 2011 г. в управление 
по социальным вопросам и связям с общественно-
стью Дирекции по работе с персоналом исполни-
тельного аппарата ОАО «Угольная компания «Се-
верный Кузбасс» (г. Берёзовский, ул. Матросова, 
2, каб. 114). Работы в цифровом формате можно 
выслать по электронной почте на адрес Трофи-
мовой Елены Владимировны (tev@kuzcoal.ru). К 
конкурсной фотографии прилагается заявка с ука-
занием названия работы и фамилии, имени, отче-
ства автора, его места работы, контактного теле-
фона, номинации, в которой участвует работа.

Поступление конкурсных материалов в оргко-
митет будет рассматриваться как согласие автора 
на их возможную публикацию с соблюдением ав-
торских прав.

Все работы, присланные на конкурс, примут 
участие в специальной выставке, которая будет 
проходить во время Недели Здоровья-2011, тогда 
же состоится и награждение, где будут определе-
ны победители в каждой из восьми номинаций.

Информация об итогах конкурса будет раз-
мещена в нашей газете и на веб-сайте компании 
(www.kuzcoal.ru). Если у вас возникнут вопросы, 
звоните по тел. 8 (384-45) 41-850.

Оргкомитет конкурса

Совет ветеранов и руководство компании 
поздравляют с юбилеями:

ЛУТОШКИНА
Ивана Григорьевича,

ветерана труда, бывшего работника ДКС 
п/о «Северокузбассуголь»;

ПОГОНИНУ
Эдвину Федоровну,

ветерана труда, бывшую работницу  ОТиЗ 
п/о «Северокузбассуголь»;

РАДИВИЛКО 
Валентину Ивановну,

ветерана труда, бывшую работницу  отдела 
кадров п/о «Северокузбассуголь».

От всей души желаем вам крепкого здоровья, 
жизненной стойкости, мира и достатка в вашем 

доме, счастья и любви всем, кто вам дорог.

На пруду в районе 
села Понфилово, орга-
низаторы соревнова-
ний создали максимум 
удобств для рыбаков: 
оборудовали охраняе-
мую стоянку для авто-
мобилей, туалеты, на 
берегу построили де-
ревянные помосты для 
безопасной рыбной 
ловли. На берегу рабо-
тала выездная полевая 
кухня, установлены обе-
денные столы и стулья.

После жеребьевки 
и знакомства с прави-
лами соревнований 
команды разошлись по 
своим секторам. И охо-
та на карпа началась. 

Только рыба ни-
как не хотела идти на 
крючок, подтверждая 
рыбацкие приметы. 
Во-первых не повез-
ло с погодой: высокая 
влажность, накрапывал 
дождь, говорят, в это 
время карп уходит на 
глубину. А во-вторых, 
полнолуние, в это вре-
мя рыба вообще не ло-
вится. 

За отведенные по 
регламенту три часа с 
уловом оказались толь-
ко две команды. Пер-
вым доказал, что рыба 
в водоеме есть, А. С. 
Максимов, мастер АРМ 
Автобазы. На зависть 
всем он вытащил хо-
рошего карпика – 1 кг 
285 граммов. Вторым 
счастливчиком оказал-
ся А. А. Галиахматов, 
электромеханик служ-
бы СцБ и связи ПТУ, 
его карп потянул на 1 кг 
350 граммов. 

Чтобы была возмож-
ность распределить 
места, командам дали 
дополнительный час. 
За это время счет об-
новился лишь на одну 
рыбину. Зато какую - 1 
кг 355 граммов. Счаст-
ливым обладателем та-
кого улова стал самый 
молодой участник со-
ревнований Д. С. Горб,  
слесарь КИПиА ОФ 
«Северная». Не зря го-
ворят: количество пой-
манной рыбы обратно 
пропорционально опы-
ту рыбака. 

В результате со-
ревнований призовые 
места распределились 
следующим образом: 
первое место заняла ко-
манда ОФ «Северная», 
второе — ПТУ, тре-
тье — Автобазы. Были 
отмечены призами так-
же самый молодой (26-
летний Дмитрий Горб) 
и самый старший участ-
ники – 62-летний Вик-
тор Васильевич Пунтус, 
водитель СШЭМК, хотя 
в этот день ему и не по-
везло в рыбалке.

Конечно, большин-
ству участников было 
немного обидно – они 
не поймали ни одной 
рыбки даже после со-
ревнований, во время 
свободных трех часов 
лова. Но для большин-
ства людей, приехав-
ших на Панфиловские 
озера, рыбалка – это 
состояние души, хоб-
би, отдушина. Так что 
свою дозу адреналина, 
тарелку ухи, пусть не из 
свежего улова, а из кон-

рыбалка - это сПорт

рыбачьи законы 

- Рыба всегда клюёт на ту насадку, которой у 
тебя нет.
- У соседа всегда клюёт лучше.
- Рыба начинает клевать в тот момент, когда ты 
отвлекаешься.
- Чем тоньше леска, тем крупнее рыба, поэтому 
крупную рыбу поймать невозможно.
- Рыба  клюёт вчера, завтра и на том берегу. 
- Если рыбалка не удалась, найдётся тот, кто 
знал, что так и будет!

сервы, получили все.
- Было бы гораздо 

проще простого найти 
место, где много рыбы 
и ловить там. Но мы 
проводили соревнова-
ния по спортивной ры-
балке. Поймать рыбу в 
этом месте не просто, 
но возможно, приложив 
усилия. Как и во всяком 

виде спорта, здесь тоже 
требовались и хорошая 
подготовка, и везение, 
- говорит директор по 
административным во-
просам Андрей Леони-
дович Смирнов.

Елена ТРОФИМОВА
Фото 

Вячеслава РУБЦОВА 

любители тихой охоты — со всех 
ПредПриятий комПании Приняли 
участие в  лично-командном 
Первенстве По сПортивной ловле карПа. 

в зеркальном карПе всегда отражается 
довольная улыбка рыбака (а. с. максимов)

не всем так Повезло! (д. с. горб)

в рыбалке главное – азарт (а.а. лавринов) 

команда Пту: ф. м. садыков 
и а. а. галиахматов со своим уловом

> конкурсловите 
Прекрасное 
мгновенье

> поздравляем


